

FB 1	FB 2	FB 3	FB 4	FB 5
010	Stadtverwaltung Speyer			040
020	1 1. JAN. 2011			050
030				060

CDU Stadtratsfraktion | Kardinal-Wendel-Straße 11 | 67346 Speyer

Herrn Oberbürgermeister

Hansjörg Eger

Maximilianstraße 100

67346 Speyer



CDU Stadtratsfraktion Speyer
Vorsitzender
Dr. Gottfried Jung
Kardinal-Wendel-Straße 11
67346 Speyer
Tel. 06232-24260
www.cdu-speyer.de

11.01.2011

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten, folgenden **Antrag** auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu nehmen:

Die Stadt Speyer unterstützt eine Bewerbung der Stadt Mannheim um den Titel der Europäischen Kulturhauptstadt 2020. Sie bittet die Verwaltung, sich im Rahmen der Metropolregion Rhein-Neckar aktiv in den Bewerbungsprozess einzubringen.

Begründung:

Die Stadt Mannheim beabsichtigt, sich für das Jahr 2020 - das ist das nächste Jahr, in dem dieser seit 1985 von der Europäischen Union vergebene Titel einer deutschen Stadt verliehen werden kann - um die Ernennung zur Europäischen Kulturhauptstadt zu bewerben. Die Stadt erhofft sich davon starke Impulse für ihre Stadtentwicklung, ausgehend von dem Gedanken, dass Kultur Identität stiftend, Sinn gebend und Image bildend wirkt und im Wettbewerb der Regionen ein wichtiger Standortfaktor ist.

Die einschlägigen Vorschriften des europäischen Rechts bieten die Möglichkeit, dass eine Stadt auch die sie umgebende Region mit in ihr Konzept einbezieht, so wie es gerade im zu Ende gegangenen Jahr in Essen mit dem Ruhrgebiet erfolgreich praktiziert worden ist. Von

dieser Möglichkeit beabsichtigt auch die Stadt Mannheim Gebrauch zu machen. Die Metropolregion Rhein-Neckar hat diesen Wunsch Mannheims aufgegriffen und bereits ihrerseits einen Zeit- und Arbeitsplan für die diesbezüglichen unterstützenden Aktivitäten der Metropolregion erstellt. Ein bei der Metropolregion Rhein-Neckar GmbH angesiedeltes Kulturbüro soll dabei die regionale Beteiligung an der Bewerbung koordinieren.

Speyer ist eine der wichtigsten Kulturstädte in der Metropolregion. Geschichte und Gegenwart, die große Zahl überregional bedeutsamer Kulturdenkmäler und –einrichtungen, legen es nahe, dass die Stadt in einem regionalen Kulturhauptstadtkonzept eine tragende Rolle spielen sollte. Ein erfolgreiches Kulturhauptstadtprojekt könnte sich gleichzeitig auch in wirtschaftlicher Hinsicht als vorteilhaft für Speyer erweisen. Und selbst das Scheitern einer Mannheimer Bewerbung könnte trotzdem positive Wirkungen haben. Schließlich haben auch nachgewiesenermaßen bei einer Bewerbung unterlegene Städte allein von dem durch die Bewerbung angestoßenen Veränderungsprozess profitiert.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Gottfried Jung', with a stylized flourish at the end.

Dr. Gottfried Jung
Fraktionsvorsitzender

eingegangen per E-Mail